

Tasse zum Bier,

„ „ Dessertwein,

„ „ schwarzen Kaffee,

„ „ Liqueur,

Mundschalen,

Schaufel und Bürste zum Tisch abbürsten,

Kerzenleuchter (wenn es nothwendig ist),

die Caraffine (wird nicht auf den Tisch gestellt, aber vorbereitet muss sie sein),

der Senf, sowie

Staubzucker müssen immer im Speisezimmer sein.

Die Tassen mit Kaffeeschalen, Liqueur- und Dessertwein können im Speisezimmer aufgestellt werden, wenn dazu genug Platz ist.

Es kommt oft vor, dass eine Person nicht ganz sicher ist, ob sie erscheinen kann, alsdann wird für dieselbe auch nicht gedeckt; in diesem Falle ist es jedoch besser, man richtet alles her, was man dann für dieselbe haben muss, und man rechnet die nicht ganz sicher zu erscheinenden Personen so lange für sicher, bis man ganz bestimmt weiss, dass sie nicht kommen; denn wenn man vielleicht erst dann die nöthigen Sachen herrichten wollte, wenn der Gast ankommt, dann hat man sie nicht so schnell beisammen, und gewöhnlich vergisst man dann eines oder das andere.

Zur Winterszeit und überhaupt so lange es kalt ist, müssen die Teller gewärmt werden, aber nur so viel, dass sie nicht ganz kalt sind (lauwarm); man muss aber beachten, wenn es kalte